

PALENCIA

DEHESA DE ROMANOS



PROGRAMA DE VOLUNTARIADO AMBIENTAL 2024
Fundación Caja de Burgos – Fundación "la Caixa"

"Reconciliando personas y naturaleza"

Localización
del proyecto

A 1 km hacia el noroeste saliendo por el
Camino Real



Revivir las adoberas

■ Entidad: Verdesa de Romanos

Las adoberas eran lugares de donde se sacaba el barro, que junto con la paja, servía para fabricar los ladrillos que se usaban en las construcciones tradicionales. La adobera en Dehesa de Romanos, careciendo de su antiguo uso, se transformó en una charca permanente. Con el paso de los años había dejado de conservar el agua todo el año, por lo que los miembros de la asociación Verdesa de Romanos se propusieron mejorar la zona para asegurar que retuviera el agua.

En diferentes jornadas, las personas voluntarias han impermeabilizado la charca y la han renaturalizado usando piedras y diferentes sustratos. Hubo ocasión para sensibilizar sobre la importancia de contar con refugios para anfibios con el especial entusiasmo de los voluntarios más pequeños. Además, al estar en una zona de pinar han querido aumentar la diversidad vegetal realizando una plantación de árboles y arbustos autóctonos. Con estas acciones esperan que este espacio se vuelva a llenar de vida y se escuche croar de nuevo a las ranas.

